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ANLAGE gemäß § 7 Absatz 1 Satz 3 Nr. 9 der Promotionsordnung der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg
für die Fakultät für Chemie und Pharmazie in der Fassung vom 28.01.2016 (PO 2016)

Persönliche Daten

Titel Name, Vorname(n):1

Geburtsname, wenn abweichend:

Geburtsdatum:1

Geburtsort:1

1 Pflichtfeld

Die Fakultät für Chemie und Pharmazie der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg verlangt gemäß § 7 Absatz 1 
Satz 3 Nr. 8 (PO 2016) eine eidesstattliche Versicherung gemäß der Anlage zu dieser Promotionsordnung, um 
sich u. a. glaubhaft zu versichern, dass der Doktorand / die Doktorandin die wissenschaftlichen Leistungen eigen-
ständig erbracht hat. 

Weil der Gesetzgeber der eidesstattlichen Versicherung eine besondere Bedeutung beimisst und sie erhebliche 
Folgen haben kann, hat der Gesetzgeber die Abgabe einer falschen eidesstattlichen Versicherung unter Strafe 
gestellt. Bei vorsätzlicher (also wissentlicher) Abgabe einer falschen Erklärung droht eine Freiheitsstrafe bis zu 
drei Jahren oder eine Geldstrafe. Eine fahrlässige Abgabe (also eine Abgabe, obwohl man hätte erkennen 
müssen, dass die Erklärung nicht den Tatsachen entspricht) kann eine Freiheitsstrafe bis zu einem Jahr oder eine 
Geldstrafe nach sich ziehen.

Die entsprechenden Strafvorschriften sind in § 156 Strafgesetzbuch (StGB) (Falsche Versicherung an Eides Statt) 
und in § 161 StGB (Fahrlässiger Falscheid; fahrlässige falsche Versicherung an Eides Statt) wiedergegeben:

§ 156 StGB – Falsche Versicherung an Eides Statt:
Wer vor einer zur Abnahme einer Versicherung an Eides Statt zuständigen Behörde eine solche Versicherung 
falsch abgibt oder unter Berufung auf eine solche Versicherung falsch aussagt, wird mit Freiheitsstrafe bis zu drei 
Jahren oder mit Geldstrafe bestraft.

§ 161 StGB – Fahrlässiger Falscheid; fahrlässige falsche Versicherung an Eides Statt:
(1) Wenn eine der in den §§ 154 bis 156 bezeichneten Handlungen aus Fahrlässigkeit begangen worden ist, so 

tritt Freiheitsstrafe bis zu einem Jahr oder Geldstrafe ein.
(2) Straflosigkeit tritt ein, wenn der Täter die falsche Angabe rechtzeitig berichtigt. Die Vorschriften des § 158 

Abs. 2 und 3 gelten entsprechend.

Mit meiner Unterschrift bestätige ich, dass ich die Belehrung über die Bedeutung und die strafrechtlichen Folgen 
einer eidesstattlichen Versicherung zur Kenntnis genommen habe.

Ort, Datum Unterschrift

Belehrung über die Bedeutung und die strafrechtlichen Folgen
einer eidesstattlichen Versicherung
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Attachment according to § 7 (1)3 No. 9 of the Doctoral Degree Regulations of the
Faculty of Chemistry and Pharmacy as of 28.01.2016 (PO 2016)

This is a courtesy translation. The sole legally binding document is the German language version.

Instruction on the Significance and Criminal Consequences
of a statutory declaration in lieu of oath

The Faculty of Chemistry and Pharmacy of the University of Freiburg requires a statutory declaration in lieu of oath 
in accordance with § 7 (1)3 No. 8 (PO 2016) in order to provide credible assurance that the doctoral candidate has 
completed the accademic work independently.

Because the legislator attaches particular importance to the declaration and because it can have considerable 
consequences, the legislator has made the submission of a false declaration a punishable offense. If a false 
declaration is made intentionally (i.e. knowingly), a prison sentence up to three years or a fine may be imposed. A 
negligent submission (i.e. a submission although one should have recognized that the declaration does not 
correspond to the facts) can result in a prison sentence of up to one year or a fine.

The relevant criminal provisions are set out in Section 156 of the German Criminal Code (StGB) (False declaration 
in lieu of oath) and in Section 161 of the German Criminal Code (StGB) (Negligent false oath; negligent false 
declaration in lieu of oath):

Section 156 StGB – False declaration in lieu of oath:
Whoever falsely makes a declaration in lieu of an oath before an authority which is competent to administer such 
declarations or falsely testifies whilst referring to such a declaration incurs a penalty of imprisonment for a term not 
exceeding three years or a fine.

Section 161 StGB – Negligent false oath; negligent false declaration in lieu of oath:
(1) Whoever commits one of the offences referred to in sections 154 to 156 by negligence incurs a penalty of 

imprisonment for a term not exceeding one year or a fine.
(2) No penalty is incurred if the offender corrects the false statement in time. The provisions of section 158 (2) and 

(3) apply accordingly.

With my signature, I confirm that I have read and understood the instructions on the significance and criminal 
consequences of a statutory declaration.

1 Mandatory field

Name, given name(s):1

Name at birth, if different:

Date of birth:1

Place of birth:1

Personal data

Place, Date Signature
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